



笑顔と輝きに満ちた谷原中

# 谷原中だより

練馬区立谷原中学校  
校長 山根 浩孝  
平成 26年 12月 22日  
第 15号

## あきらめない気持ち

校長 山根 浩孝



寒い日が続きます。谷原中学校では、12月の月上旬に各学年の三者面談を終え、進学や冬休み、1月以降の行事に向けて準備をしています。短い時間ではありましたが、三者面談にお越し頂いた保護者の皆様には日頃からの協力に感謝するとともに、面談でお話しさせていただいたことが、今後の学習・生活面で生かされることを願っています。来年も、学校と家庭が連絡を取り合い、谷原中学校の子ども達の成長を見守っていければと思っています。谷原中学生もがんばりました。整美委員会を中心とした落ち葉清掃の取組では、各クラスの生徒達が、朝早くからたくさん集まり、教職員とともに清掃活動に参加してくれました。生徒自らが自分たちの力で学校をきれいにしようとする姿はとてすばらしいと思います。これからも、生徒会が中心となった各委員会による様々な取組を期待しています。

さて、先日の10日(日本時間11日未明)のノーベル賞授賞式では、日本の赤崎勇さん、天野浩さん、中村修二さんが青色LEDの開発の功績が認められて表彰されました。受賞された天野さんのコメントには、「今回の受賞は私にとってこの上ない光栄でしたが、決して人として研究者としての中身の価値が変わるわけではなく、まだまだ未熟な人間ですので、これまで以上に精進致します。」また「強い信念さえ持っていれば、方針さえ間違っていなければ、諦めなければ必ず成し遂げられる」と言っています。そして、若い人たちには「自分が世界を変えるんだという気持ちで、難しい問題にどんどんチャレンジしてほしい」というメッセージを送ってくれました。自分のやりたいこと、なりたいものをはっきりさせて、それに向かって努力してみる。努力したことがそのまま、結果につながらないかもしれません。でも、目標に向かっていく努力を続けてみよう、挑戦してみようという強い気持ちをしっかり自分の中に持ち続けていくことが、大切なのではないのでしょうか。あきらめない心が、夢に向かうことにつながっていることを教えてくれているのだと思います。できないからあきらめるのではなく、どうしたらできるのかを考えていく。常にどうしたら成し遂げられるのかをよく考え、最後まであきらめないことが、私たちには必要なのだと思います。谷原中生には、具体的な目標をしっかりと、それに向かって粘り強く取り組める生徒になってほしいと思います。



今年もあと数日です。谷原中学校の生徒、保護者、地域の皆様が、無事穏やかな年末年始を迎えられることを心より願っています。また、学校評価アンケートへの協力ありがとうございました。谷原中学校の教育活動にご理解ご協力いただきました地域、保護者の皆様に心より感謝申し上げます。

○ **練馬区中学校駅伝大会** 11月29日(土) 光が丘公園陸上競技場で、練馬区中学校PTA連合協議会主催の第13回練馬区中学校駅伝大会が行われました。本校からは今年度、男女2チームずつが参加しました。当日は、選手の他にも、部活動の生徒や先生、保護者、PTA役員の方もたくさん来てくださり、大きな声で応援をしてくれました。大応援団に励まされながら、男女とも一生懸命に走り抜き、しっかり襷をつないでくれました。お手伝いや応援に来てくれた地域・保護者・生徒の皆さんに感謝いたします。ありがとうございました。



☆ **谷原音楽祭** 12月7日(日) 12時から南が丘中学校で、青少年育成谷原地区委員会の文化事業、第8回谷原音楽祭が行われました。当日は11団体の発表があり、会場はとても盛り上がりました。谷原中学校からは吹奏楽部1、2年の生徒が参加し、「炎と森のカーニバル」「ultra soul」の2曲を演奏しました。みんなで練習してきた成果を発揮して、素晴らしい演奏を地域・保護者の方に聴いてもらうことができました。



◇ **学校公開日** 12月13日(土)は谷原中学校の学校公開日です。少し寒い天気でしたが、合計で59名の保護者の方に来ていただきました。これからも谷原中学校へぜひお越しください。

(学校公開日アンケートの主なご意見)

- ・ 集中して授業ができていました。
- ・ 1年の社会は楽しい授業で、黒板がきれいなことを先生がほめ、「〇〇さんと一緒にきれいにしました」と答える生徒の姿をみて、すがすがしい気持ちになりました。
- ・ 選挙の話をされましたが、とてもリアルタイムな話題でよかったですと思います。中学生のうちから、社会で起きている出来事に興味をもつことはとても大切だと思います。
- ・ 部活動のHPをリニューアル更新するとよいと思います。



□ **落ち葉清掃** 12月2日(火)から15日(月)まで、谷原中学校整美委員会の企画による落ち葉清掃を行いました。この取組は、クラス、学校の仲間と一緒に落ち葉清掃をすることで、谷原中の一員としての団結力を高めることや「自分たちでできることをしよう」というボランティアの気持ちを育てることを目的として行われました。8時から8時15分までの間、クラスごとにたくさんの落ち葉を集めてくれ

ました。この時期は、毎年、谷原の杜や校庭の木々の落ち葉がたくさん出のですが、生徒達の取組により、とても学校がきれいになりました。参加、協力してくれた生徒の皆さん、ありがとうございました。

谷原中学校では、保護者の皆様の協力を得て、暴力のない学校づくりに取り組んできました。今月は、暴力のない楽しい学校づくりを目指し、生徒に「暴力はいけないこと」について講話を行い、暴力についてのアンケート調査を行いました。いじめや暴力は、大人でも子どもでもけっして許される行為ではありません。各ご家庭においても、お子様の声に耳を傾け、学校生活について話し合う機会をもち、心配な点があれば、いつでも、どんなことでも学校に遠慮なくご相談ください。